



FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES Y JURÍDICAS

MEMORIA ACADÉMICA 2023/2024

Equipo de dirección:

- *Decano*: D. Juan Antonio Marmolejo Martín
- *Secretaria Académica de la Facultad*: D^a. Rosa M^a Espejo Montes
- *Vicedecana de Ordenación Académica y Calidad*: D^a. Montserrat San Martín Pérez
- *Vicedecano de Investigación, Transferencia e Internalización*: D. Fernando García Quero
- *Vicedecano de Estudiantes, Movilidad y Prácticas Externas*: D. Juan Manuel Fernández Millán
- *Vicedecana de Extensión Universitaria y Emprendimiento*: D^a. Rocío Llamas Sánchez

Página Web: <https://faciso.ugr.es/>

Publicaciones editadas por el Centro:

- *Marmolejo Martín, Juan Antonio y Moral Cuadra, Salvador (Coordinadores). 2023. Avances y promoción en el desarrollo turístico de Melilla. Editorial Dykinson.*
- *Revista Silva Estadística*

Titulaciones:

- *Grado en Administración y Dirección de Empresas (ADE): 148*
- *Grado en Relaciones Laborales y Recursos Humanos: 34*
- *Doble Grado en Administración y Dirección de Empresas y Derecho: 187*
- *Máster en Administración de Empresas y Dirección de Recursos Humanos en Entornos Internacionales: 38*
- *Máster Abogacía: 12*

Movilidad de alumnos:

- *Alumnos enviados en programas internacionales: 10*

Movilidad de profesorado, tanto los nuestros que han salido como de visitantes

- *Profesorado enviados a programas internacionales y nacionales: 4*
- *Profesorado recibido de programas internacionales y nacionales: 5*



Otros datos:

Número de aulas y nº de puestos en las aulas: 8/320 puestos

Nº de laboratorios y nº de puestos por laboratorios: 1/20 puestos

Nº de aulas de informática y nº de puestos: 1/25 puestos

Otras instalaciones:

Aula polivalente: 25 puestos y 8 ordenadores

Aula de videoconferencia: 15 puestos y 8 ordenadores

Número de volúmenes en la Biblioteca: 9817

Número de puestos de lectura en la Biblioteca: 70

Prácticas gestionadas desde el Centro:

- *Administración y Dirección de Empresas (ADE): 7*
- *Relaciones Laborales y Recursos Humanos: 1*
- *Doble grado ADE-Derecho: 28*

Actividades organizadas en el curso:

Enero:

31/01 – 2/02. **Feria** Empresarial de Melilla

Desde PROMESA (Sociedad Pública para la Promoción Económica de Melilla), se organiza la Feria Empresarial de Melilla.

Febrero:

2/02. **Minuto de silencio** por los tres estudiantes fallecidos de la Universidad de Huelva.

3/02. **Presentación** del Plan de Acción Tutorial concedido recientemente a la Facultad en el marco del plan FIDO de la Universidad de Granada.

9/02. **Representación** de la Facultad de Ciencias Sociales y Jurídicas en el acto de conmemoración del 199 aniversario de la creación de la Policía General del Reino.

9/02. **Participación** de un estudiante en la Final Granada del VI Concurso de Ideas de UGR Emprendedora en el Campus de Granada.

24/02. **Seminario** para los alumnos que realizan prácticas externas.

Organizado por la Vicedecana de Prácticas Externas, Rocío Llamas Sánchez, donde se informará de todos los aspectos de las prácticas y de la elección de los centros de prácticas.

26/02. **Seminario**. Como andar por la naturaleza.

Organizado por el profesor Juan Manuel Fernández Millán, donde se impartirán consejos para hacer el Camino de Santiago: equipo, trucos, etapas.

28/02. **Participación** y publicación de la campaña de la UGR, Sin agua no hay vida.



Marzo:

2/03. **Jornada** de Emprendimiento en el campus de Melilla, organizada por UGR Emprendedora.

3/03. **Charla** informativa sobre la plataforma Ícaro

Plataforma necesaria para la gestión de las prácticas externas. D. José García, del Centro de Promoción, Empleo y Prácticas explicará su funcionamiento y resolverá las posibles dudas.

8/03. **Conmemoración** del día Internacional de la Mujer.

La Comisión de Igualdad, Conciliación e Inclusión de la Facultad organizó la publicación de un cartel con un poema titulado "MARIE CURIE" del poeta Antonio César Morón.

9/03 – 10/03. **Jornadas Sainz Cantero**

V Jornadas Jurídicas, Marco regulatorio del transporte. Protección del viajero y consumidor. Organizadas por la Facultad y dirigidas por D. José Luis Pérez-Serrabona González y D^a. María Furest Hernández.

10/03. **Curso** Herramientas de trabajo para el desarrollo del TFG.

Impartido por Cristina Miragaya Casillas y organizado por el Gabinete de Orientación al Estudiante de la Facultad de Ciencias Sociales y Jurídicas de Melilla.

13/03. **PAT**. Café de bienvenida para profesores noveles.

En el marco del Plan de Acción Tutorial (PAT) de la Facultad una de las líneas estratégicas consiste en recibir y orientar a los nuevos profesores que se incorporan a la Facultad.

21/03. **Conferencia**. Descubre las salidas laborales del Derecho Tributario.

Jornada de encuentro con la Agencia tributaria.

27/03 – 29/03. **Jornadas** formativas de tramitación electrónica e impulso de la economía digital

Jornada 1. El Certificado Digital. La Plataforma de Contratación del Estado. Perfil del contratante de la Ciudad Autónoma.

Jornada 2. Descarga e instalación del Certificado Digital. La sede electrónica de la Ciudad Autónoma de Melilla y Presentación de ofertas menores en la sede electrónica de la Ciudad Autónoma de Melilla.

Jornada 3. Factura electrónica a través de FACe

28/03. III **Jornadas** sobre salidas profesionales

Organizado por el Gabinete de Orientación al Estudiante y Financiado por Centro de Promoción de Empleo y Prácticas de la UGR.



1/03 – 31/03. **Visitas** a todos los centros de educación secundaria y bachillerato de la ciudad para difundir nuestros grados.

31/03. **Curso** para obtener las titulaciones náuticas en el campus de Melilla:

Patrón de Navegación Básica (PNB)

Patrón de Embarcaciones de Recreo (PER)

Abril:

12/04. **Participación** de una estudiante en los XXIII Premio Jóvenes Juristas

La alumna Hadiya El Agy El Moatassim participó en los XXIII Premio Jóvenes Juristas que organiza el Centro de Estudios Garrigues.

13/04. **Conferencia** de citas y referencias bibliográficas

Impartido por el profesor Francisco Gálvez, profesor del departamento de Economía Financiera y Contabilidad de la Facultad y organizado por el Gabinete de Orientación Estudiantil.

19/04. **Seminario** Selección y Formación de Personal.

Organizado por el profesor Juan Manuel Fernández Millán dentro del marco de la asignatura “Selección y Formación de Personal” los alumnos podrán ensayar la entrevista de trabajo para futuras situaciones de selección.

Mayo:

2/05 – 11/05. **Jornadas** de formación tecnológica docente

Herramientas y nuevas tecnologías como apoyo laboral a la docencia. Impartido por María Piedad Castaño Morcillo y José Manuel Ortiz Marcos.

Estructuras y Estrategias de aprendizaje cooperativo mediante la gamificación.

Impartido por José Manuel Ortiz Marcos y María Piedad Castaño Morcillo

Entornos virtuales en la UGR y gamificación en la docencia. Impartido por Miguel Ángel Solano Sánchez.

Introducción a SPSS como apoyo a la docencia en Ciencias Sociales. Impartido por Salvador Moral Cuadra.

3/05 – 4/05. XV **Jornadas** de Inserción Profesional

Las XV Jornadas de Inserción Profesional De la Universidad al Mercado Laboral Melillense van dirigidas a estudiantes de los Grados de la Facultad de Ciencias Sociales y Jurídicas de Melilla y organizadas por el Gabinete de Orientación al Estudiante.

4/05. VI **Jornadas** Melillenses de derecho del trabajo y de la seguridad social

Jornadas motivadas por las recientes reformas estructurales del derecho del trabajo y de la seguridad social tras la pandemia Covid 19. Organizado por los



profesores del Departamento de Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social de la Facultad del Campus de Melilla.

5/05 – 6/05. **Visita** de alumnos a entidades y empresas de Nador

Los días 5 y 6 de mayo de 2023, los alumnos de cuarto y quinto curso de la Facultad realizaron una visita, financiada por el Programa de Apoyo a la Docencia Práctica de la Universidad de Granada a la ciudad de Nador en Marruecos. Durante su estancia, los estudiantes tuvieron la oportunidad de conocer de cerca la Cámara de Comercio de Nador, el proyecto complejo turístico Mar Chica MED y el hotel Radisson Blue.

11/05. I **Jornada** del Plan Integrado de Gestión de Seguridad, Salud y Medio Ambiente Participación en las Jornadas organizada por Antonio Liñán González. Delegado de Prevención y Responsable del Departamento de Enfermería en el Campus de Melilla.

17/05. **Seminario** de Reciclaje.

Coincidiendo con el Día Internacional del Reciclaje, se celebró el "Seminario de Reciclaje" organizado por las tres comisiones de Sostenibilidad del campus de Melilla.

29/05 – 2/06. Organización y participación en la Staff training week: "Heritage, inclusion, interculturality"

Junio:

1/06. Obtención del "Sello Universitario de centros libres de humo"

6/06. **Seminario** ¿Cómo elaborar una presentación Power Point para el TFG?

Seminario impartido por el profesor Salvador Moral Cuadra a través del Gabinete de Orientación al Estudiante.

Julio:

19/07. Reunión de trabajo del Rector Pedro Mercado y los decanatos del Campus de Melilla

Septiembre:

29/09. **Participación** en la Noche Europea de los Investigadores

30/09. Publicación de los Cursos Náuticos y Multiaventura en el Campus de Melilla

Octubre:

3/10. **Celebración** del Día de la Fruta en el Campus Universitario de Melilla

4/10-7/10. III **Foro** Internacional de Turismo Ciudad de Melilla

Este año el III Foro de Turismo Ciudad de Melilla se organiza en torno a siete temáticas donde se abordarán asuntos de gran relevancia en materia de turismo por parte de un amplio conjunto de profesionales. Además, se va a contar con



sesiones paralelas en las que se podrán presentar diferentes comunicaciones que aborden alguna de las siguientes temáticas:

- Dimensiones de cambio del turismo en la actualidad
- Dimensiones de cambio del turismo de ocio
- Industrias turísticas y de ocio
- Cuestiones críticas en estudios de turismo y ocio

9/10. UGR emprendedora visita nuestras aulas

10/10. **Publicación** y difusión Convocatoria Elecciones Parciales 2023

24/10. **Webinar:** Costes sociales de la Enfermedad de Alzheimer.

Seminario Impartido por el profesor Manuel Ruiz-Adame Reina y organizado por Confederación Andaluza de Asociaciones de Alzheimer y Dept. Economía Aplicada.

Noviembre:

8/11. XVI Día del Emprendimiento

Expertos en emprendimiento darán sus claves de éxito y contarán su experiencia, además de stands informativos de diferentes colaboradores. Organizado por la Ciudad Autónoma de Melilla.

8/11. **Seminario:** Introducción a programación en Python y uso de Web Scraping para su aplicación en ciencias sociales.

Impartido por el profesor Demetrio Carmona Derqui y organizado por el profesor Manuel Ruiz-Adame Reina del Departamento de Economía Aplicada

10/11. VII Concurso de Ideas de la UGR en el Campus de Melilla

16/11. I **Concurso** de Fotografía FACISO en Melilla

Temática del concurso: "FACISO en Melilla". Cualquier aspecto de la ciudad de Melilla que muestre lo que ofrece la ciudad para estudiar en FACISO (paisajes, monumentos, cultura, naturaleza, vida cotidiana, etc.), intentando transmitir, especialmente a personas que puedan ser futuros estudiantes, lo que el entorno de FACISO le ofrece.

20/11 – 28/11. **Curso:** programación en Python y uso de Web Scraping para su aplicación en ciencias sociales.

Impartido por el profesor Demetrio Carmona Derqui y organizado por el profesor Manuel Ruiz-Adame Reina del Departamento de Economía Aplicada

23/11. **Jornadas** deportivas con motivo del Patrón San Martín de Tours

Convivencia deportiva en el CDSC La Hípica, organizado junto a la Facultad de Ciencias de la Educación y del Deporte, donde participaron más de 500 estudiantes.



24/11. **Charla** online Movilidad Internacional

24/11. **Participación** en CONFEDE 2023

25/11. **Día** Internacional para la Eliminación de la Violencia contra la Mujer

30/12. **Seminario** La Huella de la Presidencia

Diciembre:

11/12. **Convocatoria** préstamo bicicletas Campus de Melilla de la UGR

14/12. **Charla** Informativa Asignatura Prácticas Externas de todos los Grados FACISO

18/12. **Campaña** de recogida de alimentos y juguetes organizada por las Comisiones de Sostenibilidad de los tres centros del campus de Melilla.

19/12. I **Concurso** Asociación Zona Centro "Tengo una idea para centrarme ya"

La Asociación Zona Centro de Melilla propone a los estudiantes de Grado y Máster del Campus Universitario de Melilla de la Universidad de Granada, la participación en el concurso y que puedan proponer ideas para la dinamización económica y comercial de la Zona Centro de Melilla.

21/12. Participación en el Sorteo Solidario Sueño de Vicky